

Informationen zum Projekt



Projekt des Vereins Bürgerstiftung Kehl

Rosenstraße 76 – Ausstellung zum Thema häusliche Gewalt

„Rosenstraße 76“ ist eine interaktive Ausstellung, die zeigt, wo und wie Häusliche Gewalt in Familien vorkommt. Sie informiert gleichzeitig umfangreich über das Thema Häusliche Gewalt und die bestehenden (über)regionalen Hilfeangebote. Als Dauerausstellung soll sie fester Bestandteil der Präventionsarbeit im Ortenaukreis, grenz- und regionsüberschreitend sein.

Die Ausstellung zeigt eine auf den ersten Blick völlig unauffällige Wohnung und erst bei genauerem Hinschauen entdeckt man Hinweise, die zeigen, dass die Wohnung ein Ort vieler Verletzungen ist. Dadurch werden unterschiedliche Aspekte häuslicher Gewalt beleuchtet. Auf den unterschiedlichsten, meist digitalen Informationsträgern, finden sich Informationen über Häufigkeit sowie Ursachen und Folgen von häuslicher Gewalt. „Rosenstraße 76“ informiert und überrascht, berührt und rüttelt auf. Sie macht wütend und manchmal auch sprachlos. Aber sie entlässt ihre Besucher*innen nicht in Stagnation und Ratlosigkeit, sondern weist auf Chancen und Wege hin, mit denen sich häusliche Gewalt überwinden lässt. Bei jedem Ausstellungsbesuch wird über regionale Unterstützungsangebote informiert und über erfolgreiche Strategien gegen häusliche Gewalt gesprochen.

Zielgruppen sind im Rahmen der Präventionsarbeit in Kehl, kreisweit, aber auch grenzüberschreitend folgende:

- Kinder und Jugendliche, Schulklassen 9. Klasse (Alter 13-15 Jahre) und älter (ab 15 Jahre),
- Fachkräfte, u.a. Schulsozialarbeiter*innen, Erzieher*innen, Mitarbeiter*innen der Jugendämter,
- Firmen, Verbände, Gruppierungen wie z.B. Sportvereine, die in ihrer Arbeit mit dem Thema potentiell in Berührung kommen,
- Soziale Einrichtungen, Berufsfachschulen...
- interessierte Einzelpersonen, die sich mit dem Thema auseinandersetzen.

Informationen zum Projekt

Für die Ausstellung „Rosenstraße 76“ konnte das ehemalige Inselcafé am Kehler Krankenhaus angemietet werden. Träger der Ausstellung und verantwortlich für die fachliche Begleitung ist der Verein „Frauen helfen Frauen Ortenau e.V.“.

Fördergelder werden für die Möblierung und Ausstattung der Wohnung benötigt.

Die Ausstellung „Rosenstr.76“ ist ein Projekt der Bürgerstiftung Kehl und wird vom Fachausschuss „Gewalt in der Familie“ unterstützt.